



Nomos

Der Streit um die Vernunft in der Politik



Staat, Gott und Vernunft

Rationalismus und Absolutismus im Frankreich des 17. Jahrhunderts

Von Prof. Dr. Norbert Campagna

2022, 416 S., brosch., 89,- €

ISBN 978-3-8487-7500-2

(Staatsverständnisse, Bd. 164)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7500-2

Wie hängen Absolutismus und Rationalismus im Frankreich des 17. Jahrhunderts zusammen? In welchem Sinne kann die von den absoluten Königen geführte Politik als eine sich an der Vernunft orientierende Politik aufgefasst werden? Hält der Legitimitätsanspruch dieser Könige dem Blick der philosophischen Vernunft stand? Dieses Buch zeigt, dass Philosophen wie Descartes und Pascal sich keine Illusionen

über die philosophische Schwäche der Legitimitätsansprüche der absoluten Monarchen gemacht haben, gleichzeitig aber die Wichtigkeit der Legitimitätsillusion gesehen haben. Das Buch zeigt auch, dass die Verfechter des Absolutismus darum bemüht waren, den vernünftigen Charakter der Handlungen der absoluten Fürsten hervorzuheben.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

The Quarrel about Reason in Politics



Staat, Gott und Vernunft

Rationalismus und Absolutismus im Frankreich des 17. Jahrhunderts

By Prof. Dr. Norbert Campagna

2022, 416 pp., pb., € 89.00

ISBN 978-3-8487-7500-2

(Staatsverständnisse, vol. 164)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7500-2

What was the relationship between absolutism and rationalism in 17th century France? In what sense can the political action of absolute kings be seen as orienting itself according to reason? Can the legitimacy claim of absolute rule withstand philosophical analysis? This book shows that philosophers like Descartes and Pascal had no illusions about

the philosophical weakness of legitimacy claims by absolute rulers, though they maintained the importance of the illusion of legitimacy at the same time. The book also shows that the champions of absolutism were eager to stress the rational character of the actions of absolute rulers.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary